

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1848-1849 : L'exil en Angleterre](#)[Collection](#)[1849 \(1er janvier - 18 juillet\) : De la Démocratie en France.](#)[Guizot reprend la parole](#)[Item](#)[Brompton, Lundi 8 janvier 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

Brompton, Lundi 8 janvier 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : Guizot, François (1787-1874)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Politique \(France\)](#), [Posture politique](#), [Presse](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.

Présentation

Date 1849-01-08

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 2199, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 11

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Brompton. Lundi 8 Janv. 1849

J'ai dîné hier chez Duchâtel. Il ne savait rien. Je lui ai appris la situation. Bien

confirmée par ce que vous me dites des nouvelles de Mad. Rothschild. Cela ne finira pas, mais continuera par un replâtrage. Les modérés soigneront, et soutiendront, un peu mieux Louis B. Mais Thiers et Molé ne deviendront pas des ministres. Ils gagneront tant bien que mal la dissolution de l'Assemblée et les nouvelles élections. La Presse venue ce matin, commence son mouvement d'abandon, de L. B.. Elle deviendra légitimiste. Ellice dinait chez Duchâtel. Plus hostile que jamais à Lord Palmerston. Disant que Lord John n'a pas autre chose à faire que d'aller trouver Sir Robert Peel et de lui demander trois ou quatre ministres. Mais qu'il ne le fera pas. Ellice va à Paris à la fin du mois. Il a vous surement dit tout cela. Le Roi n'a qu'une idée, mais idée fixe. Se justifier du renvoi de son cabinet le 23 février. Mon impopularité est sa seule défense. Il faut qu'il ait du mérite à m'avoir soutenu si longtemps, et une excuse pour m'avoir enfin, abandonné. Je ne lui en veux pas, mais je me tiens pour averti. Quant aux Princes, ils disent ce qu'ils croient utile de dire pour plaire au parti qu'ils craignent et ce qu'au fond ils croient assez eux-mêmes. La politique des Journalistes ne descend pas seulement très bas. Elle monte très haut. Je ne m'y rangerai pas pour cela. Je n'ai qu'un malheur c'est que je ne vivrai pas encore cent ans. Dans cent ans, plutôt probablement, j'aurai trop raison.

Je vais à Richmond tout à l'heure. Je n'ai rien de Paris, ce matin. J'attends quelque chose dans la journée. Ménagez bien vos yeux, même avec moi. J'ai été charmé de voir fondre la neige. Voulez-vous que je vous renvoie la lettre de Constantin, ou que je vous la rapporte ? Adieu. Adieu. Adieu.

Voici la note des livres dont j'ai besoin et envie. Mais remarquez bien que je n'en sais pas les prix, et que je ne veux pas tout, et tout est cher. Les n°2 et 3 sont d'anciens ouvrages. Les n°1 et 4 des ouvrages nouveaux. Je les ai rangés dans l'ordre de leur intérêt pour moi.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), Brompton, Lundi 8 janvier 1849, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1849-01-08.

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 25/04/2024 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/2636>

Informations éditoriales

Date précise de la lettre Lundi 8 Janv. 1849

Destinataire Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destination Brighton

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédaction Brompton (Angleterre)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 18/10/2021 Dernière modification le 18/01/2024



Prompton - lundi 8 Janv. 1849²¹⁹⁹

J'ai diné hier chez Duchâtel. Il ne savait rien. Je lui ai appris la situation. Bien confirmée par ce que vous me dites de nouvelles de M^{rs} Rothschild. Cela ne finira pas, mais continuera par un replâtrage. Les modérés soigneront le Sautier et en peu mieux Louis B. Mais Thiers et Molé ne deviendront pas des ministres. Ils gagneront tout bien que mal la dissolution de l'Assemblée et les nouvelles élections.

La Presse venue ce matin commence son mouvement d'abandon de L. B. Elle deviendra légitimiste.

Ellice dinait chez Duchâtel. Plus hostile que jamais à Lord Palmerston. Elle dit que Lord John n'a pas autre chose à faire que d'aller trouver Sir Robert Peel et de lui demander trois ou quatre ministres. Mais qu'il ne le fera pas. Ellice va à Paris à la fin du mois. Il a vu seulement

Est tout cela.

Le Roi n'a qu'une idée, mais idée fixe:
Le justifier du renvoi de son Cabinet le
29 février. Mon impopularité est sa seule
défense. Il faut qu'il ait du mérite à
m'avoir soutenu si longtemps, et une
excuse pour m'avoir enfin abandonné.
Je ne lui en veux pas, mais je ne
tiens pas compte. Enfant aux Primes,
ils disent ce qu'ils croient utile de
dire pour plaire au parti qu'ils craignent,
et ce qu'ils font ils croient utile
aux-mêmes. La politique des Journalistes
ne descend pas seulement très bas. Elle
monte très haut. Je ne m'y rangerai
pas pour cela. Je n'ai qu'un malheur,
c'est que je ne vivrai pas encore cent
ans. Dans cent ans, plutôt probablement
j'aurai trop raison.

Je vais à Richmond tout à l'heure.

Je n'ai rien de Paris ce matin.
J'attends quelque chose dans la journée.
Ménager bien vos yeux, même avec moi.

J'ai été charmé de voir

Voulez-vous que je
lettre de Constantin, ne
rapporte ?

Adieu. Adieu. Adieu.

Voici la note de la
ce curie. Mais remarque
rien d'ai pas la prière,
Venez pas tout, la
n° 2 et 3 de son
n° 1 et 4 de son
les ai mangés dans
intérêt pour moi.

l'idée, mais idée fixe.
de son cabinet la
popularité et la haute
il ait du mérite à
longtemps, et une
enfin abandonné.
non, mais je ne
Enant aux Prins,
pourrait utile de
de parti qu'ils craignent
croient assez
politique des Journalistes
lamente très bon. Elle
de ne m'y rangerai
de m'ai qu'un malheur
rai pas encore eue
en plutôt probablement
mon tout à l'heure,
Paris ce matin.
vous dans la journée,
eux, même avec moi.

J'ai été charmé de voir fondre la neige.

Voulez-vous que je vous renvoie la
lettre de Constantin, ou que je vous la
rapporte ?

Adieu. adieu. adieu.



Voici la note des livres dont j'ai besoin
et curie. Mais remarquez bien que je
rien d'ai pas les prix, et que je ne
veux pas tout, si tout est cher. Les
n° 2 et 3 sont d'anciens ouvrages. Les
n° 1 et 4 de ouvrages nouveaux. De
les ai mangés dans l'ordre de leur
intérêt pour moi.